
Asamblea 2016 

 

En la Ciudad de San Juan, Provincia de San Juan, a los veinte días del mes de octubre de 2016, en el 

Centro de Convenciones Guillermo Barrena Guzmán, siendo las 18:10 hs se da comienzo a la 

Asamblea Anual Ordinaria de la Sociedad Argentina para el Estudio de los Mamíferos (SAREM). 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. Elección de un Asociado para que suscriba el acta junto con el Presidente y Secretario. 

2. Balance parcial, estado de cuentas, memoria 2015-2016. 

3. Consideración de la Memoria anual 2015-2016 de la Comisión Directiva. 

4. Aprobación actas 2015. 

5. Posición de la SAREM ante la reducción presupuestaria para Ciencia & Tecnología del 

presupuesto 2017. 

6. Propuesta de realizar las JAM cada dos años. 

7. Elección Sede XXXI JAM. 

8. Cierre de Asamblea Anual 2016. 

 

1. Elección de un socio: se propone a Carlos Borghi, aprobado por unanimidad. 

 

2. Balance parcial, estado de cuentas, memoria 2015-2016. 

 

- Amelia Chemisquy (Tesorera): comenta que para el cierre de la fecha del balance, 31 de agosto de 

2016 había en la cuenta de la SAREM $ 155.812 y $ 25.818 en caja chica. De ese monto, con fecha 

posterior al cierre del balance se pusieron $100.000 en plazo fijo. Comparado con el año anterior, el 

año en curso tiene un balance positivo ya que en el 2015 teníamos $ 134.068, gran parte de este 

aumento se debe al éxito que tuvieron las Jornadas Argentinas de Mastozoología (JAM) de Santa Fe 

que sumaron a la cuenta de la Sociedad unos $60.000 donados por la Comisión Organizadora Local 

(COL) de las Jornadas. Además hay dinero en dólares, teniendo aproximadamente unos U$S 8.250 

provenientes de la Sociedad Brasilera de Mastozoología, pagos de derecho de publicación, venta de 

libros, etc.  

 En cuanto a los Socios, tenemos 33 socios nuevos, y para el día de la fecha hay 221 socios 

(el año pasado teníamos 266) o sea hubo una reducción del número de Socios pero es algo que se 

interpreta como normal ya que se hicieron muchos socios durante las Jornadas de Santa Fe y varios 

de ellos aún no pagaron la cuota del corriente año. Con respecto a los ingresos, por el cobro de 

cuotas societarias entró $ 70.019, $ 9.768 por venta de libros, no hubo ingresos por pagos de 

publicaciones en la Mastozoología Neotropical (MN, todos los no socios que publicaron optaron 

por la opción de hacerse socios), del plazo fijo entraron $5.015 y aparte de esto entraron $13.000 de 

los pagos que se hicieron con la tarjeta de crédito de la Fundación del Museo de La Plata 

(proveniente de cobro de cuota, compra de libros y gastos de envío de los mismos). De estos 

ingresos hay que tener en cuenta que la Fundación nos cobra un porcentaje por la administración y 

los gastos bancarios. 

 En cuanto a gastos, la revista MN en el año 2015 costo en impresión $23.000 y $5.950 en 

subirla a Scielo, más $3.000 de maquetación pagados a Silvina Pereyra (nueva reglamentación CCT 

Mendoza). Con respecto a la impresión del libro de Caviomorfos se gastó $38.900 y $15.300 de la 

maquetación. Gastos de correo fueron $7.318, página web $2.718 (traducción de parte del 

contenido al inglés, mantenimiento, pago del sitio). Por último, se pagaron de gastos bancarios 

$8.175,18 ($7.066,38 mantenimiento mensual, $1.208,80 de impuestos de transferencias). Además 

se entregaron subsidios para asistencia a cursos los cuales implicaron una suma de $7.500 

repartidos en cinco subsidios cuyos fondos provinieron principalmente de la subasta realizada 

durante las Jornadas de Santa Fe. 



Se aprueba por mayoría el balance económico de la Sociedad 
 

Posteriormente se habla sobre los costos de la revista y la nueva cuota on-line y sus beneficios.  

 

-David Flores (Presidente) pasa a leer la memoria anual de la Comisión Directiva: 

 

Informa que salió el primer número de la revista de la Sociedad en conjunto con las Sociedad 

Brasilera de Mastozoología (SBM, MN 23 Nº1, el último que salió). Comenta que se firmó la carta 

acuerdo  y puesta en funcionamiento del acuerdo editorial SAREM – SBM para editar en conjunto 

la MN. Plantea que tiene a disposición el informe del Editor en Jefe y Editores Asistentes de la 

revista y le da la palabra a Enrique Lessa para que comente lo que crea necesario. E. Lessa expresa 

que lo más importante a destacar es que el número de manuscritos ha tendido a aumentar en años 

recientes, con 92 en 2015 y una expectativa semejante para 2016. Luego comenta la tendencia del 

uso del idioma, procedencia de los autores, prueba del sistema on-line de envío de manuscritos, 

interacción con los miembros de Brasil, porcentaje de artículos rechazados y distintos aspectos 

referidos al presente y futuro de la revista.  

Posteriormente D. Flores comenta que en breve se generará un nuevo dominio web para que 

la revista quede por fuera de la página de la Sociedad.  

 

- Ricardo Ojeda pregunta si hay algún avance en la inclusión de la revista Thomson and Reuters. E. 

Lessa responde que en breve se iban a hacer cargo del asunto. Se trata el tema brevemente 

interviniendo en la charla A.M. Abba, R. Ojeda, E. Lessa y D. Flores. 

 

- D. Flores continúa leyendo las memorias comentando el lanzamiento de versión web SAREM en 

inglés (sumada a la lengua portuguesa). A.M. Abba agradece a G. Martin y C. Morgan por la 

asistencia en la traducción. 

 

- D. Flores informa sobre la auditoría interna del banco HSBC a todas las cuentas empresariales de 

la mencionada casa. La Cuenta de SAREM no registra movimientos sospechosos de lavado.  

 SAREM es Organización elegible de recibir y administrar subsidios Estatales a través de 

proyectos desarrollados en conjunto con cualquier Ministerio. 

 Evaluación CAICYT 2016. Mastozoología Neotropical continúa en el Núcleo Básico con 

una puntuación alta. Agradecimientos a los Editores Asociados. 

 Actualización del Comité Editorial de la MN. Bienvenida a nuevos Editores y 

agradecimientos a los salientes.  

 Se realizó el pedido de Subsidio CONICET para las JAM 2017, Comisión Organizadora 

Local (COL) de Bahía Blanca. Puesta a disposición de la CD para apoyo a la organización. 

 

- Emma Casanave, presidente de la COL JAM XXX, presenta las próximas Jornadas que se 

realizarán en Bahía Blanca durante el 13 al 17 de noviembre de 2016. Presenta las instituciones 

organizadoras, los lugares donde se van a desarrollar, los conferencistas y las distintas actividades a 

realizarse.  

 

- D. Flores sigue con el informe y comenta la apertura de la convocatoria para la tercera edición de 

Libros de la serie SAREM. Se comenta el avance del libro de Primates (información extraída del 

informe comisión de Libros) y se anuncia el tercer libro cuya temática es sobre Mamíferos 

Exóticos, mencionando la gran propuesta de Alejandro Valenzuela y el resto de los Editores del 

Volumen III. También se informa la autorización expresa a los autores del Volumen I de poder 

difundir libremente la versión electrónica de su propio capítulo. 

 



Actualización de miembros delegados, A.M. Abba agradece a los Delegados salientes y da la 

bienvenida a los nuevos delegados. 

- D. Flores comenta las actividades de la Comisión de Premios y destaca la labor realizada en la 

actualización de los reglamentos de los distintos premios. Pone a consideración el Informe de la 

Comisión y se hacen observaciones sobre el nivel de la participación de los mismos (intervienen 

A.M. Abba y D. Flores). 

 Actualización permanente y movimiento de la web y Facebooks. Durante los últimos 6 

meses entraron 7966 usuarios de 90 países, top 5= Argentina, Rusia, Brasil, Colombia y EEUU. 

Asimismo la página de Facebook  tiene unos 2109 miembros, y el grupo de Facebook unos 2858 

miembros (datos al 22 de septiembre). 

 Puesta en funcionamiento de la Cuota Profesional sin revista la cual fue un éxito con unos 

97 socios de los 211 socios activos (datos al 22 de septiembre). Esto nos está permitiendo bajar los 

costos de impresión y sobre todo de envíos. 

 Convenio SAREM – Ministerio de Medio Ambiente, Dirección de Fauna Nación para 

realizar la re categorización de los mamíferos de Argentina. Fondos a administrar por la SAREM 

para trabajar durante 18 meses. Carta acuerdo a disposición. Se comenta en forma general el 

proyecto e interviene en la exposición María Luisa Bolkovic. 

 Continuidad del cobro vía tarjeta de Crédito vía convenio con la Fundación MLP 

(aproximadamente se movieron unos $30.000). Asimismo, se solicita a los miembros residentes en 

Argentina evitar el uso de tarjetas de crédito debito al gasto que esto implica para la SAREM. 

Continuidad de los plazos fijos. 

 Se exponen las diversas actividades asociadas a la Comisión de Conservación. Se repasa el 

informe de la Comisión (notas presentadas, organización de taller, etc.). Interviene E. Casanave 

comentando algunas cuestiones del taller de carnívoros y R. Ojeda consultando sobre el informe de 

pecaríes. 

  Becas y descuentos para numerosos cursos (Anatomía Comparada, Evolutiva y Funcional 

de los Vertebrados, etc.).  
 Venta de libros propios y de terceros más merchandaising de la SAREM. 

 

3. Consideración de la Memoria anual 2015-2016 de la Comisión Directiva. 

 

Es aprobada por mayoría. 

 

4. Aprobación actas 2015 

 

Es aprobada por mayoría. 

 

5. Posición de la SAREM ante la reducción presupuestaria para Ciencia & Tecnología del 

presupuesto 2017. 

 

-D. Flores expone la problemática y plantea la posibilidad de presentar una nota formal ante el 

Ministro Barañao expresando la preocupación por el recorte. En la discusión intervienen Mario Di 

Bitteti, Vanesa Serafini, Carlos Borghi, Guillermo Cassini, y se finaliza el tema apoyando la 

presentación de una nota dirigida a diputados y senadores, en conjunto con otras sociedades y en 

forma urgente, planteando la preocupación por el recorte. 

 

Es aprobada por mayoría. 

 

6. Propuesta de realizar las JAM cada dos años. 

 



- A.M. Abba presenta la propuesta exponiendo los motivos por los cuales surgió este tema. Luego 

se discute la temática, en esta parte intervienen Daniela Gomez, A. Chemisquy, M.L. Bolkovic, 

José Priotto, C. Borghi, D. Flores, Andrea Previtali, Isabel Gomez Villafañe, M. Di Bitteti, R. 

Owen, R. Ojeda, E. Lessa. Se habla de cuestiones económicas, científicas, y demás pros y contras, 

se termina definiendo que es un tema a tratar pero que es más importante conocer qué es lo que 

necesitan o pretenden los Socios de la SAREM. Por lo expuesto se decide que en breve se generará 

una encuesta on-line para todos los socios y así conocer la opinión de los mismos en este aspecto 

como otras actividades a realizar por la Sociedad.  

 

Es aprobada por mayoría la elaboración de la consulta. 

 

7. Elección Sede XXXI JAM 

 

- A. Chemisquy propone La Rioja capital para realizar las JAM de 2018. Se aprueba por 

unanimidad. 

 

8. Cierre de Asamblea Anual 2016. 

 

- A.M. Abba da por cerrada la Asamblea 2016 SAREM ya que se lograron tratar todos los temas 

planteados. Agradece la presencia y firman las Actas. 

 

DURACIÓN= 1:50:59 hs. 

CANTIDAD DE PRESENTES= 48  

 

 

 

 
Agustín M. Abba 

Secretario SAREM 


